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Парк Мира был заложен в 1948 году, и в по-
следующие годы здесь посадили более 40 пород 
деревьев, привезенных со всех уголков Советского 
Союза. Сегодняшние школьники продолжили эту 
традицию. В субботу, 28 сентября, в обновленном 
парке Мира в рамках Всероссийской экологической 
акции «Лес мира» ученики гимназий № 2 и № 9 
и лицея № 4 высадили 50 саженцев лип и кленов.

«Парк Мира – самое любимое ме-
сто детей и взрослых нашего города. В 
этом году он стал более современным 
и благоустроенным. Сегодня у нас 
с детьми есть возможность внести 
свою лепту в историю парка. Мы под-

хватываем традицию и очень надеемся, что эти 
саженцы приживутся и вырастут в большие кра-
сивые деревья», – сказала начальник Управления 
образования администрации городского округа 
Коломна Янина Щеглова.

Липовые и кленовые деревья, в том числе ред-
кий серебристый клен, школьники высадили 
вдоль парковых аллей.

«Сегодня мы сажаем деревья, чтобы парк жил 
и развивался. Через несколько дней приведу сюда 
родителей и покажу наши саженцы. А потом, когда 
у меня будут дети, мы пойдем гулять, и я буду с 
гордостью говорить: смотрите, это дерево поса-
дил я», – поделился эмоциями участник акции, 
десятиклассник гимназии № 9 им. С.Г. Горшкова 
Иван Максимов.

   
   

Она способна распознавать 
лица и фиксировать нарушения 
правил перехода через железно-
дорожные пути. Об этом сооб-
щили в Министерстве транспор-
та и дорожной инфраструктуры 
Московской области.

В регионе уже установлено бо-
лее 130 таких камер. Ими оснаще-
ны станции, где пассажиры чаще 
всего пренебрегают правилами 
безопасности. На основе видео-
материалов составляют протоко-
лы о привлечении к администра-

тивной ответственности.
Министерство транспорта 

Московской области призывает 
всех жителей и гостей региона 
быть осторожными и строго сле-
довать правилам безопасности 
на железной дороге.

« »     
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Новый бесплатный ка-
ток с искусственным льдом 
оборудуют в Коломне к на-
чалу зимы – локация под 
открытым небом появится 
в парке Мира, об этом со-
общили в Министерстве 
благоустройства Москов-
ской области.

«В зимний сезон в пар-
ках Подмосковья и на об-
щественных территориях 
будут работать 38 катков 
с искусственным льдом. 
Один из них будет размещен 
в самом большом парке Ко-
ломны, в котором недавно 
завершилось благоустрой-
ство», – отметили в пресс-
службе ведомства.

Катк и праздни чно 
оформят, оборудуют теплы-
ми раздевалками и пункта-
ми проката коньков. Для 
комфорта и удобства гостей 
будут преду смотрены инди-
видуальные шкафчики для 

хранения вещей и размеще-
ны торговые павильоны с 
чаем и кофе.

Обновленный парк 
Мира открыли в Коломне 
в День города, 14 сентября. 
Здесь появились новые 
арт-объекты, современ-
ные детские площадки, 
скейт-парк, велосипедные 
дорожки, зона для выгула 
собак и светомузыкальный 
фонтан. 

Изменился режим ра-
боты парка. Он открыт для 
свободного посещения 
семь дней в неделю с 6.00 до 
22.00. Войти в парк можно 
до 22.00, а выйти посетите-
лей просят до 23.00. 

Туалеты доступны для 
посещения с 10.00 до 21.00. 
Комната матери и ребенка 
открывается по запросу – 
для этого надо будет позво-
нить по номеру, указанному 
возле помещения.

   
    

Новые возможности в рамках государственной 
программы «Социальная газификация» открыты 
для владельцев дачных домов в садовых некоммер-
ческих товариществах (СНТ), расположенных в 
границах газифицированных населенных пунктов.

До сих пор дачники не могли пользоваться 
этой программой в полной мере: бесплатно газ 

доводили только до границ СНТ. Тянуть трубу 
до участка приходилось за счет собственных фи-
нансов. Теперь газопровод подведут к участку без 
привлечения средств жителей.

Для включения в программу необходимо со-
блюсти несколько условий: дом должен быть за-
регистрирован, а СНТ – находиться в границах 
газифицированного населенного пункта. Кроме 
того, решение о догазификации должно быть под-
тверждено протоколом общего собрания членов 
садоводческого некоммерческого товарищества.

      :
зарегистрировать право собственности на 

жилой дом,
провести общее собрание СНТ,
подать заявку на подключение и заключить 

договор на подключение с газораспределительной 
организацией.

Фото: «Мособлгаз»

Победителем конкурса «Кни-
га года-2024» в номинации «Луч-
шая книга о России» стала серия 
Издательского дома «Лига» под 
названием «Коломенский текст».

Конкурс, в котором уча-
ствовали более 200 изданий из 
38 регионов страны, проходил 
в рамках X Межрегионального 
фестиваля национальной книги 
«Читающий мир». Пятитомник 
из Коломны стал обладателем 
диплома II степени в своей но-
минации.

«В следующем году исполнит-
ся 15 лет с момента выхода перво-
го тома этой книжной серии, ко-

торую составляют произведения, 
отражающие образ Коломны. 
Автор и руководитель проекта – 
профессор Владимир Викторо-
вич», – отметили в пресс-службе 
Издательского дома.

В разные годы при поддерж-

ке Министерства культуры и 
туризма Московской области 
в Издательском доме выходи-
ли пять томов «Коломенского 
текста». Первая книга серии, 
«Беленькие, черненькие и се-
ренькие» И.И. Лажечникова, 
увидела свет в 2010 году.

«Задача проекта «Коломен-
ский текст» – собрать воедино, 
а иногда и спасти от забвения 
произведения, в коих живет 
душа старинного русского го-
рода», – так формулирует идею 
многотомного издания Влади-
мир Викторович.

Елена СОМОВА
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С 1 октября вырастет утильсбор на 
автомобили. Как отметили в Мин-
промторге, на первом этапе ставка 
увеличится в среднем на 70 – 85%, а 
с 1 января каждого года она будет 
индексироваться на 10 – 20%. Но 
это еще не все «сюрпризы» октя-
бря. Расскажем, какие изменения 
ждут коломенцев с наступлением 
второго месяца осени.

 
Начнем с неприятной новости. С 

1 октября утилизационный сбор на 
автомобили будет проиндексирован 
на 70 – 85%. Повышение разового пла-
тежа для производителей и импорте-
ров за каждый автомобиль негативно 
скажется на ценах машин из Китая и 
других стран. Эксперты убеждены, что 
индексация сбора существенно отраз-
ится как на стоимости автомобилей 
в России, так и на потребительском 
спросе. Очевидно, что купить маши-
ну станет не по карману большинству 
граждан. По оценкам экспертов, ав-
томобили могут подорожать на 30%, 
а для некоторых моделей транспорта 
размер утильсбора к 2030 году превы-
сит стоимость самой машины. Для од-
ной из самых ходовых категорий новых 
автомобилей (с моторами объемом от 1 
до 2 л) утильсбор с 1 октября вырастет 
с 306 000 до 556 200 рублей. Для новых 
легковых автомобилей, ввозимых для 
перепродажи и оснащенных двигате-
лями объемом до 1 л, сбор увеличится 
до 150 200 рублей с нынешних 81 200. 
За машину с двигателем объемом от 2 
до 3 л придется отдать 1 562 800 рублей 
(было 844 800). «Утиль» за автомобили с 
мотором от 3 до 3,5 л вырастет с 970 000 
до 1 974 000 рублей, а с двигателем объ-
емом более 3,5 л – до 2 285 200 вместо 
1 235 200 рублей.

Повышение утильсбора не кос-
нется автомобилей, уже ввезенных 
для личного пользования, с объемом 

двигателя до 3 л. Основное условие – 
не продавать машину в течение года, в 
противном случае утильсбор придется 
заплатить по новым требованиям. В 
Минпромторге уверяют, что индекса-
ция не скажется на стоимости машин, 
произведенных в России.

 
С 1 октября начнется призыв на во-

енную службу в ряды Вооруженных 
сил РФ. Он продлится до 31 декабря 
этого же года. Согласно законодатель-
ству, получить повестку из военкома-
та могут молодые люди в возрасте от 
18 до 30 лет. Отдать долг Родине обя-
жут мужчин, рожденных с 1 октября 
1994-го по 31 декабря 2006-го. Также 
подлежат призыву те, кому исполни-
лось 27 лет после 31 декабря 2023 года 
и у кого нет военного билета. В этом 
году в трех субъектах России экспери-
ментально опробуют вручение элек-
тронных повесток. Такие уведомления 
придут жителям Республики Марий 
Эл, Сахалинской и Рязанской обла-
стей. При этом повестка будет считать-
ся врученной с момента появления в 
личном кабинете на «Госуслугах» либо 
через семь дней после размещения в 
реестре электронных повесток.

Планируется, что полностью еди-
ный реестр военнообязанных зарабо-
тает с 1 января 2025 года, когда он бу-
дет передан в Министерство обороны. 

 , 
   

С 1 октября пожилым людям, от-
метившим 80-летие в сентябре, станут 
платить пособие вдвое больше. Фик-
сированная часть пенсии индексиру-
ется автоматически, писать заявление, 
звонить и ходить в Социальный фонд 
нет необходимости.

Также проиндексируют выпла-
ты военнослужащим в отставке. С 
1 октября 2024-го сумма увеличится 
на 5,1% – это на 0,6% больше, чем 
ранее. Таким образом, со второго ме-
сяца осени военнослужащие будут 
получать 89,83% от суммы денежного 
довольствия, в то время как раньше 
сумма равнялась 89,32%. В Госдуме 
уточнили, что размер выплат напря-
мую зависит от штатной должности и 
специального звания. Здесь же важно 
учитывать надбавки за выслугу лет. 
На сегодняшний момент размер во-
енной пенсии в России составляет 
41 тысячу рублей.

  

Оплата труда сотрудников государ-
ственных учреждений, гражданского 
персонала воинских частей и феде-
ральных органов, где предусмотрена 
военная или приравненная к ней служ-
ба, вырастет на 5,1%. Правительство 
постановило провести индексацию в 
форме увеличения окладов или пре-
мий. Повышение обязательно должно 
быть зафиксировано в нормативном 
акте: коллективном договоре или по-
ложении об оплате труда.

Работникам коммерческих струк-
тур повезло меньше, так как их началь-
ство вправе самостоятельно устанав-
ливать процент и сроки индексации.

Октябрьское нововведение коснет-
ся тех, чья заработная плата исходит из 
федерального, а не из регионального 
или муниципального бюджета. Оно 
распространится на служащих в МВД, 
сотрудников школ и детских садов, ме-
дицинских и социальных работников, 
военнослужащих и гражданского пер-
сонала воинских частей, работников 
сфер культуры, науки и образования.

  
  1  

Теперь на бланке извещения о 
ДТП, получаемом вместе с полисом 
ОСАГО, появится QR-код. По нему 
можно перей ти на портал госуслуг, где 
будут описание порядка оформления 
аварии по европротоколу (без участия 
ГИБДД) и возможность скачать для 
этого мобильное приложение.

Сервис поможет и подать заявле-
ние для возмещения убытков, не по-
сещая страховую компанию. Также 
автомобилистам будет предоставлена 
информация о том, что необходимо для 
оформления полиса или при наступле-
нии страхового случая.

Ольга СЕРГЕЕВА

В 2025 году начнутся работы 
по благоустройству еще одного 
сквера в Коломне. Обновление 
ждет территорию возле кинотеа-
тра «Горизонт». Работы заплани-
рованы в рамках государственной 
программы «Формирование ком-
фортной городской среды» нацпро-
екта «Жилье и городская среда». 
Как сообщили в администрации 
городского округа Коломна, про-
ект благоустройства уже в работе. 
Он будет отвечать всем современ-
ным требованиям и включит в себя 
озеленение, малые архитектурные 
формы и обустройство прогулоч-
ных дорожек. Среди возможных 
вариантов благоустройства рас-
сматриваются предложения по 
установке парковых качелей, ам-
фитеатра,  строительству фонта-

на, созданию зоны тихого отдыха 
и даже уличного кинотеатра.

Голосование за благоустройство 
этого пространства проходило в 
2023 году. Более 1700 голосов жи-
тели городского округа Коломна 
отдали за сквер у «Горизонта».

   « » 
  2025 

Социальный фонд России перевел 
первым получателям неиспользован-
ные остатки материнского капитала, 
об этом рассказали в «Российской 
газете». Фонд сообщил, что получил 
более 70 тысяч заявлений. Из них 13,8 
тысячи семей выплата назначена.

Разрешить семьям получать неис-
пользованный остаток материнского 
капитала было предложено семьями-
финалистами всероссийского конкур-
са «Это у нас семейное» 8 июля 2024 
года. Они сообщили о проблеме остат-
ков средств, которыми невозможно 
воспользоваться, президенту РФ 
Владимиру Путину. Поправки были 
подготовлены и внесены в законода-
тельство по поручению президента. 
Они позволяют семьям, у которых на 
счету материнского капитала осталась 
сумма до 10 тысяч рублей, получить 

ее на повседневные расходы. Остаток 
выплачивают по заявлению.

Подать заявление на выплату неис-
пользованного остатка маткапитала 
можно несколькими способами: через 
портал госуслуг, в отделении СФР или 
в МФЦ. Можно прийти лично, от-
править представителя или переслать 
документы по почте.
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Выставка «Юные защитни-
ки Родины» открылась в Ко-
ломне чуть больше недели на-
зад. Экспозиция была создана 
Российским военно-истори-
ческим обществом совместно 
с Музеем «Юные защитники 
Родины» – филиалом Курско-
го областного краеведческого 
музея. На информационных 
стендах представлены 19 прон-
зительных историй маленьких 
героев войны, среди которых 
как хорошо знакомые, так и не 
очень известные имена Володи 
Дубинина, Вали Пономаре-
вой, Сережи Алешкова, Вани 

Пинчука, Эрика Лукьянова, 
Виталия Чижикова, Аркадия 
Каманина и других ребят, ко-
торые защищали Родину и по-
гибали за нее.

Первыми выставку увиде-
ли ученики 8-х и 9-х классов 
гимназии № 8. В течение не-
дели экспозиция располагалась 
в этом учебном заведении, и 
школьники могли узнать био-
графии юных героев, увидеть 
их фотографии, выдержки из 
документов и воспоминаний. 
В зале, где была представлена 
экспозиция, проводили «Раз-
говоры о важном», уроки му-

 «   
»    
 

27     8   
  -  

 «   »,   
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  ,    
      

 .

жества, читали лекции. В роли 
экскурсоводов выступали не 
только учителя, но и сами ре-
бята: старшеклассники расска-
зывали о юных героях войны 
младшим школьникам.

Теперь эта передвижная 
выставка будет представле-
на в других школах. Своим 
опытом проведения патрио-
тических уроков коллектив 
гимназии № 8 поделился с ди-
ректорами и учителями школ 
городского округа Коломна. 

Как отметила директор 
гимназии № 8 Светлана Со-
логуб, очень важно, чтобы 
информация о судьбах детей 
и подростков, чье детство, а 
часто и жизни унесла война, 
доносилась до современных 
школьников максимально ис-
кренне и уроки не превраща-
лись в формальность.

После просмотра выставки 
и более глубокого изучения 
исторического материала о 
детях войны некоторые гим-
назисты изъявили желание 
вступить в ряды движения 
«Юнармии». В торжественной 
обстановке прошло их посвя-
щение в юнармейцы.

Ольга БАЛАШОВА

Светлана Сологуб, директор гим-
назии №8:

«Почти 80 лет прошло со дня оконча-
ния Великой Отечественной войны. За 
это время сменилось много поколений, 
и все сложнее становится рассказывать 
современным детям о событиях минув-
ших дней. В учебниках по истории есть 

хрестоматийные вещи: «вой на началась», «война закон-
чилась», «на войне погибли».... Часто за формальностью 
теряется та эмоциональная составляющая, которая очень 
необходима нашим детям. Поэтому с помощью коллег из 
Российского военно-исторического общества, которые 
реализовали этот проект и создали условия для прове-
дения выставки, мы попытались погрузить учащихся в 
прошлое и показать войну глазами детей».Андрей Ваулин, председатель 

Местного отделения РВИО:
«Проекту дан старт, теперь в каждой 

школе пройдет выставка «Юные защит-
ники Родины», где дети смогут позна-
комиться с историями мальчиков и де-
вочек, совершивших во время войны 
подвиги, которые под силу не каждо-

му профессиональному солдату. Очень важно говорить 
о таких вещах с подрастающим поколением, поскольку 
то, на чем мы все выросли, сейчас пытаются стереть из 
памяти. На вас, учителей, ложится большая ответствен-
ность, так как именно в школе идет процесс воспитания 
детей. Надеюсь, что эстафету памяти подхватят все учеб-
ные заведения Коломны и выставка найдет отклик в дет-
ских сердцах. Благодарю руководство школ городского 
округа Коломна за поддержку нашего начинания!»

Янина Щеглова, начальник Управ-
ления образования г. о. Коломна:

«Представители Российского военно-
исторического общества дают возмож-
ность разместить эту выставку во всех 
школах нашего округа. Каждое учебное 
заведение самостоятельно решит, в каком 
формате проводить работу с экспозици-

ей, чтобы все ученики смогли ознакомиться с очень тра-
гичными историями юных героев. Это, конечно, страшно, 
особенно, когда все это накладывается на события, сви-
детелями которых мы сегодня являемся. Важно найти та-
кой формат работы, чтобы информацию удалось доне-
сти максимально живо».

27 августа столичная фирма 
«НК-ИНЖИНИРИНГ» присту-
пила к подготовке берега карьера 
«Западный». Перед подрядчиком 
стоит задача – привести в порядок 
более 13 гектаров земли. В насто-
ящее время строители занима-
ются обустройством тротуаров и 
велодорожек: готовят песчаное 
основание, устанавливают бор-
дюры. Обустройство основания 
будущей тропиночной системы 
планируется завершить в этом 
году. Остальные работы начнут-
ся весной. Обновленная зона от-
дыха станет продолжением пар-
ка «Сосновый бор». Фактически 
это второй этап благоустройства 

большой территории, где любят 
отдыхать озерчане.

Полностью сдать объект пла-
нируется в августе 2025 года, но 
подрядчики постараются уло-
житься в более сжатые сроки и 
сделать подарок озерчанам к 
100-летию Озер, которое будут от-
мечать в следующем году. Проек-
том предусмотрено благоустрой-
ство пляжной зоны, где появятся 
шезлонги, душевые, кабинки для 
переодевания, туалеты. Также на 
территории пляжа установят дет-
ские городки и спортивные пло-
щадки. Здесь появятся освещение, 
камеры видеонаблюдения, а также 
системы оповещения.

 « »    100-  
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На самом деле сезонный 
подъем заболеваемости уже 
начался, и в первую очередь 
это почувствовали родители 
школьников и дошкольников, 
а также те, кто работает в дет-
ских и образовательных уч-
реждениях. Кроме того, эпи-
демиологи говорят и о новом 
штамме Covid-19, который 
уже добрался до некоторых 
регионов России (Подмоско-
вье пока не входит в их число). 
За последние две недели забо-
леваемость гриппом и ОРВИ 

выросла в 2,5 раза. Только 
за прошедшую неделю в г. о. 
Коломна зарегистрировано 
520 случаев, за предыду-
щую – 315 (рост в 1,6 раза). 
Как видим, динамика вполне 
определенная. Больше всего 
заболевших среди школьни-
ков – 221, на втором месте 
дошкольники, посещающие 
детские сады – 134. Среди этих 
категорий населения рост за-
болеваемости за неделю пре-
вышает средний и составил 
1,8. Но это только начало...

Как и предсказывали 
эпидемиологи, эволюция 
коронавируса шла в сторону 
большей приспособленности 
к человеческому организму, 
в результате по тяжести за-
болевание теперь мало отли-
чается от остальных ОРВИ. 
Не успели мы переболеть 
штаммами из группы FLiRT, 
как в Россию пришла новая 
разновидность коронавиру-
са – XEC. По словам врачей, 
он обходит иммунитет, по-
этому более заразен, нежели 
его предшественники. 

За прошедшую неделю 
в России было выявлено 

два случая заболеваемости 
ХЕС – в Ростовской области 
и в Уфе, при том, что общее 
число выявленных случаев 
заболевания «короной» по 
стране составило 36 тысяч.

По словам Владимира 
Гурова, в Коломне имеются 
экспресс-тесты, поэтому есть 
возможность обследовать всех 
заболевших ОРВИ на Covid. В 
неделю выявляется, как пра-
вило, по два-три таких слу-
чая, заболевание протекает в 
легкой форме и не представ-
ляет угрозы, так что подъема 
по Covid у нас сейчас нет. 

Елена СОМОВА

Владимир Гуров, заместитель началь-
ника Коломенского территориального от-
дела Управления Роспотребнадзора по 
Московской области:

«Несмотря на подъем заболеваемости, 
об эпидемии говорить еще рано. Она обыч-

но приходит к нам в декабре-январе вместе с вирусом 
гриппа. А пока полным ходом идет прививочная кампа-
ния: в городском округе уже привились около 30 тысяч 
человек, что составляет порядка 14% от общей численно-
сти населения. Но для создания коллективного иммуни-
тета необходимо привить 60% или 131,5 тысячи в нашем 
округе. Вакцинация на предприятиях и в учреждениях 
пока не началась, кроме тех, кто входит в националь-
ный календарь прививок. Это медработники, работни-
ки сферы обслуживания, образования и коммунально-
го хозяйства, т. е. те, кто часто контактирует с людьми».

Прививочная кампания 
обычно длится до декабря, так 
что время пока есть. Напомним, 
чтобы вакцина подействовала, от 
момента вакцинации до начала 
сезона простудных заболеваний 
должно пройти две-три недели. 
В этом сезоне изменен состав 
вакцины по гриппу А/H3N2, по-
этому, даже если вы прививались 
в прошлом сезоне, необходимо 
обновить вакцинацию. 

Привиться от гриппа можно в 
любых поликлинике или ФАПе. 
Для этого нужно обратиться к 
врачу-терапевту или эпиде-
миологу, если таковой есть, за 
направлением. Прививают и в 
коммерческих центрах – там это 
происходит еще быстрее.

Медсестра Коломенской больницы Наталья Гра-
чева вместе с семьей наконец переехала в собствен-
ную квартиру. Приобрести жилье удалось благодаря 
социальной ипотеке. Общий стаж работы медсестры 
превышает 20 лет. Последние два года она работает в 
Коломенской больнице. Сертификат на приобретение 

жилья Наталья получила летом нынешнего года. И вот 
наконец мечта семьи Грачевых, которые все это время 
жили в съемной квартире, сбылась, и они обзавелись 
собственными квадратными метрами.

«Выбрали «двушку» в хорошем доме новой построй-
ки. Из окна весь город как на ладони! Еще очень удачное 
расположение – район спокойный и со всей необходи-
мой инфраструктурой», – поделилась Наталья.

Программа «Социальная ипотека» стартовала в 
Подмосковье в 2016 году по инициативе губернатора 
региона. По ее условиям собственными квадратными 
метрами могут обзавестись медики, учителя, моло-
дые ученые, молодые специалисты в области ОПК и 
тренеры. В 2024 году в Подмосковье свидетельства 
участников программы «Социальная ипотека» по-
лучат 295 человек, 160 из них – медицинские работ-
ники (врачи, фельдшеры и медсестры), 73 – учителя, 
57 – молодые ученые и уникальные специалисты 
ОПК, 5 – тренеры.

Согласно условиям программы, участники полу-
чают от региона 50% от стоимости жилья в качестве 
первоначального взноса. В течение 10 лет ежемесячно 
выплачивается компенсация суммы основного долга – 
сами получатели платят только проценты по кредиту.

Фото: Министерство жилищной политики МО
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В Озерах 14-летний школьник уда-
рил сверстника стулом. ЧП произошло 
в учебном заведении в 1-м микрорайоне. 
Между ребятами завязался конфликт, 
который перерос в драку. В ходе ссоры 
один из подростков ударил второго сту-
лом. В правоохранительные органы об-
ратилась мать пострадавшего мальчика. 
Сейчас сотрудники полиции разбираются 
в обстоятельствах инцидента. Нанесшего 
удар несовершеннолетнего опросили в 
присутствии законных представителей. 
В настоящее время он поставлен на про-
филактический учет. Пострадавший под-
росток сейчас проходит лечение. Тяжесть 
вреда, причиненного здоровью, установит 
судебно-медицинская экспертиза, куда 
ребенка направят после лечения.

«По результатам будет принято решение 
в установленном законом порядке», – со-
общили в УМВД России по г. о. Коломна.

Между тем в социальных сетях распро-
страняется информация о том, что ребенок 
получил  черепно-мозговую травму и ему 
наложили на голову несколько швов.

Ольга СЕРГЕЕВА
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  IT-
В условиях цифровой трансфор-

мации экономики IT-специалисты 
продолжают занимать лидирующие 
позиции на рынке труда. Согласно 
опросам сервисов Работа.ру и Сбер-
Подбор, около 66% респондентов по-
лагают, что именно в этой сфере будет 
возникать потребность в кадрах. Раз-
работка программного обеспечения, 
управление проектами, кибербезопас-
ность и искусственный интеллект – 
лишь некоторые из направлений, 
где требуется высококвалифициро-
ванный персонал. За последние два 
года IT-специальность стала самой 
популярной среди студентов и тех, 
кто хочет сменить сферу деятельности. 
Основной причиной является высокая 
заработная плата. 

 
В первом полугодии 2024 года 

средняя заработная плата сотрудни-
ка IT-компании в России составила 
150 тысяч рублей. Больше всего зара-
батывают айтишники из Москвы – в 
среднем 200 тысяч рублей.

    IT: 
инженер-программист,
системный администратор,
архитектор облачных решений,
тестировщик ПО,
эксперт по кибербезопасности,
веб-дизайнер,
системный аналитик,
интернет-маркетолог,
разработчик игр и мобильных 

приложений.

 :   
  ?

В условиях стремительного раз-
вития технологий и изменения по-
требностей рынка труда россияне 
все чаще ищут работу, которая спо-
собна обеспечить им стабильность 
и достойную зарплату. Согласно 
данным сервисов, которые по-
могают людям трудоустроиться, в 
числе самых востребованных про-
фессий – IT-специалисты, медики, 
рабочие на производстве. Причем 
заработок последних почти срав-
нялся с доходами людей с высшим 
образованием и достигает 70 – 
140 тысяч рублей в месяц. Но в этот 
«золотой» список входят и другие 
специальности. Расскажем, кто 
легко сможет найти работу.

  , 
,  

В условиях постоянного и стабиль-
ного спроса на квалифицированные 
рабочие руки такие специалисты, как 
электрики, механики, сварщики и 
строители, будут высоко цениться. К 
тому же многие работодатели готовы 
предлагать конкурентные зарплаты 
и различные льготы, что делает эти 
профессии привлекательными для 
молодежи. Так, в числе самых востре-
бованных профессий в первом полу-
годии стал штукатур. По информации 
портала «Авито Работа», за последний 
год число вакансий для таких специ-
алистов увеличилось на 318%, а зар-
платные предложения выросли на 31% 
и составили 82 986 рублей. Высокий 
спрос остается на бетонщиков, стро-
пальщиков, водителей-дальнобойщи-
ков, арматурщиков, маркировщиков, 
крановщиков, слесарей.

 
Эксперты сервиса SuperJob под-

считали, что средняя зарплата рабо-
чих сейчас сравнима с заработком 
линейных менеджеров, а иногда она 
больше, чем у офисных сотрудников. 
Например, медиана зарплат маляра/
штукатура (100 тысяч рублей) сравни-
ма со средним заработком бухгалтера 

(105 тысяч рублей) и водителя-курьера 
(110 тысяч рублей). Среднее значение 
выплат плиточникам и мастерам отде-
лочных работ оказалось выше зарпла-
ты юриста (130 тысяч рублей и 125 ты-
сяч рублей соответственно). Средняя 
зарплата водителя-дальнобойщика 
составляет 189 тысяч рублей.

  
 :

водитель-дальнобойщик,
штукатур,
строитель,
арматурщик,
монтажник,
крановщик,
слесарь,
сварщик.

  
Молодым людям, решившим по-

святить жизнь медицине, точно не 
стоит переживать о будущем. Эта 
сфера предлагает большой выбор 
разных направлений и перспективу 
карьерного роста. Сервис по поиску 
высокооплачиваемой работы Superjob 
в 2024 года изучил рынок труда в меди-
цинской сфере. Вакансий в сегменте 
«Медицина, фармацевтика» на рын-
ке труда в целом по РФ за год стало 
больше на 5%.

 
Средняя зарплата врача узкой спе-

циальности в России колеблется от 
40 до 50 тысяч рублей. В регионах эта 
цифра может меняться как в меньшую, 
так и в большую сторону.

  
 :

стоматологи различных 
специализаций,

терапевты и педиатры,
врачи УЗД,
неврологи,
оториноларингологи.

  
С увеличением конкуренции на 

рынке труда возрастает потребность в 
квалифицированных специалистах в 
области маркетинга и продаж. Компа-
нии стремятся привлекать клиентов 
и удерживать их с помощью разно-
образных маркетинговых стратегий. 
Особенно важными кажутся специ-
алисты по контент-маркетингу, SEO 
и SMM, поскольку именно они помо-
гают повышать видимость компаний 
в цифровом пространстве. 

 
По статистике HeadHunter, СММ-

менеджер, работающий в офисе, мо-
жет получать от 10 до 150 тысяч руб-
лей, удаленно – от 20 до 120 тысяч 
рублей. На зарплату влияют форма 
занятости, квалификация и опыт, 
уровень компании-работодателя.

  
 :

SMM-менеджер,
копирайтер,
e-mail-маркетолог,
бренд-менеджер,
PR-менеджер.

Список востребованных про-
фессий, конечно, не ограничивается 
перечисленными выше. В числе де-
фицитных специалистов – инжене-
ры, психологи, учителя, финансовые 
аналитики, курьеры.

Анна НЕСТЕРОВА
Использованы данные 

открытых интернет-источников
Фото: freepik.com 

Средняя зарплата рабочих сейчас сравнима 
с заработком линейных менеджеров, а иногда 
она больше, чем у офисных сотрудников.

Сотруднику коломенской пожарно-спаса-
тельной части ПСЧ-316 объявили благодар-
ность от имени командования мотострел-
кового соединения и торжественно вручили 
медаль «За содействие СВО». Награды спаса-
тель удостоен за доставку грузов с дополни-
тельной помощью в зону проведения специ-
альной военной операции.

«В перерывах между караулами наш со-
трудник занимается волонтерской деятель-

ностью по доставке помощи в зону спецопе-
рации. За рулем своего автомобиля он возит 
грузы нашим защитникам на передовую», – 
рассказали в пожарно-спасательной части.

О награждении коломенца ходатайство-
вало командование мотострелкового соеди-
нения, куда наш земляк не раз доставлял 
грузы, рискуя собой.

Фото: ТУ № 11 (Коломенское) 
ГКУ МО «Мособлпожспас»

    
«   »

В арт-квартале «Патефон-
ка» пройдет первый коломен-
ский агротуристический фе-
стиваль «Фермер Фест». На 
мероприятии, которое состо-
ится 5 октября, будут прода-
ваться фермерские продукты. 

Гостей фестиваля ждут с 
12.00 до 20.00. Там они смогут 
попробовать специи, сыры, 

выпечку, мед, пастилу, ягоды, 
фрукты и другие продукты от 
местных производителей. Для 
детей подготовят батутный 
городок, игры, конкурсы, ак-
вагрим и аттракционы. Также 
они смогут покататься на ло-
шади, расписать игрушки из 
глины и поиграть с домашни-
ми животными в зооуголке.
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«Понимание “я – учитель“ появилось на третьем кур-
се, когда попал сначала на УИЛС, а затем в лагерь. Быть 
вожатым настолько меня зацепило, что включилось мое 
рациональное мышление. Ага, подумал, раз я хочу все ле-
то проводить в лагере, значит, работать лучше в школе. 
То, что я работаю учителем, это в какой-то степени бла-
годаря Геннадию Васильевичу Красавину (доценту кафедры физики, методики 
обучения физике и прикладной информатики – прим. ред.). 31 августа, когда я 
уже с ног сбился искать школу в Коломне и окрестностях, на пороге института я 
встретил Геннадия Васильевича, и он мне предложил: “Антон, работать не хо-
чешь?“ Так и началась моя школьная карьера. Уйти из школы? Очевидно, что нет. 
В вузе мне пришлось бы работать с “готовыми“ людьми. А детям, которые учатся 
в школе, я могу дать гораздо больше, чем просто знания».

«Я поступал в институт, потому что нужен был ино-
странный язык. Тогда о профессии педагога даже не ду-
мал, но меня грамотно к ней подвели, буквально сле-
пили из меня учителя. Потом я по направлению попал в 
сельскую школу. Разработал в то время, можно сказать, 
уникальную систему обучения иностранным языкам – 
логико-семантические схемы. В 1988 году состоялись 
Всесоюзные педагогические чтения, своего рода “Учитель года“. И я там безо-
говорочно занял первое место: стал лучшим преподавателем английского язы-
ка Советского Союза. Все это благодаря Коломенскому педагогическому инсти-
туту! Сегодня я доктор психологических и педагогических наук, у меня более 
100 различных трудов, воспитал целую плеяду учителей. Из 29 человек в клас-
се, в котором я преподавал, 12 стали замечательными педагогами. И опять это 
заслуга пединститута!»

 ,  1975 , 
 ,    

   « », 
  :

«Поступал на филологический, хотя готовился 
к историческому, что было очень модно, особен-
но для мальчишек. Сдавать русский язык и литера-
туру устно было похлеще истории! Я тогда сто раз 
пожалел, что поменял факультет. Писал я грамот-
но, но не знал ни одного правила! Ходил по квар-
тире перед экзаменом и вслух зубрил правила. В 
результате русский – “пять“, литература – “четы-

ре“. Проходной балл был 11, а я набрал 13. Фундаментальное знание пред-
мета я получил уже в институте. С третьего курса начал работать в школе с 
нагрузкой 30 часов в неделю. Все преподаватели относились с понимани-
ем, но знания знаниями. Бывало, в девять вечера приезжал в институт сда-
вать Надежде Ивановне Глушковой зачет. Это была царица русского языка, 
очень приятная женщина, но ужасно требовательная. До сих пор храню сто-
почку кафедральных диктантов, которые мы с ней писали. Почти богом для 
меня был Анатолий Валентинович Кулагин. Мы, вчерашние школьники (на 
нашем курсе было 100 человек), просто бежали на его лекции. И порази-
тельно, что мы с ним продолжили сотрудничество. Теперь он приезжает к 
моим ученикам, читает лекции и вызывает у них такой же интерес. В универ-
ситете мне нравится то, насколько все здесь стало соответствовать време-
ни. Выпускники приходят ко мне в лицей и умеют работать на современном 
оборудовании. Многие уже попробовали себя в науке. У нас в лицее очень 
многогранная жизнь. Приятно, что молодых учителей наш темп работы не 
страшит. Они со студенчества привыкли активно во всем этом “вариться“».

 ,  1995 , 
  .   

 . .  ( ):

«На юрфак попала случайно. Я была той самой нео-
пределившейся. Подала документы с надеждой пойти на 
журналистику в Москву, но по семейным обстоятельствам 
поступить туда не получилось. Курс у нас был большой – 
75 человек. Кто-то стал адвокатом, кто-то работает в Депар-
таменте образования, в налоговой службе, а кто-то ушел 

из этой сферы, и это нормально. Я пошла работать по профессии, правда, сме-
нила специализацию (училась на кафедре уголовного права). Сегодня я юрист в 
коммерческой сфере. Вузовским “багажом” до сих пор пользуюсь при общении 
с клиентами. В первую очередь нас научили учиться, чем бы мы ни занимались. 
Когда уходила в свой бизнес с последнего рабочего места, директор стоял в две-
рях: “Не пущу! Александра, я заплачу вам любые деньги, только останьтесь. У вас 
образование какое? МГУ, МГЮА?“ А я ответила: “Не-е-ет, у меня лучшее образо-
вание – МГОСГИ!“»

«Учиться было непросто, так как спортивный ре-
жим у меня был очень насыщенным. Я много ездила 
на сборы, соревнования, готовилась к Олимпиаде... 
В свободное время читала, учила. Преподаватели 
всегда поддерживали и относились с пониманием. 
Я несколько лет проработала тренером по борьбе. Безусловно, базу мне дал 
институт: это и методические вопросы, и знание особенностей физиологии. 
Образование, спортивный и тренерский опыт – все это в совокупности по-
зволяет мне сейчас оценивать ситуацию со спортом в разных регионах нашей 
страны, давать рекомендации. За последние годы вуз посвежел, несмотря 
на свою зрелость. Приятно, что наше государство уделяет внимание таким 
сильным учреждениям образования. А вот преподаватели нисколько не из-
менились – такие же, как были десять лет назад. Рада была встрече с ними!»

 ,  2015 , 
     

    (2016 ), 
      

   :

 ,  2015 , 
    

     
« »:

 ,  2006 , 
   

  
«   « » ( . . ), 

  «   -2016»:

 ,  1999 , 
    

  11:

«У меня была дилемма: поступить в пед или политех. 
Я там и там сдал экзамены на “отлично“. Решил сюда. Мы 
попали, можно сказать, под новую волну работы всего пе-
динститута. При нас возобновилась традиция посвящений 
в студенты, развивалось КВН-движение. Тогда коломен-
ский институт своей командой гремел на все Подмоско-
вье. КПИ, КВН – это была та определенная ступень, кото-

рая нам очень помогла в жизни. Многие ребята оттуда сейчас стоят у руля. Когда 
мы встречаемся, всегда вспоминаем тех, благодаря кому это стало возможным – 
наших преподавателей. Горжусь, что получил техническое образование. Мужчина 
в любом случае должен уметь работать руками. А если еще и голова хорошо со-
ображает, то в жизни все сложится. У меня в коллективе 60 женщин. Что-то при-
нести, переставить, забить тот же гвоздь... Приезжайте ко мне на дачу, сам там 
все строю. Я и столяр, и плотник. Встать сейчас за любой станок – да без проблем! 
Это все дал мне наш пединститут».

 ,  2008 , 
  -  

«  »:

«Мы в какой-то степени были избалованы уров-
нем преподавателей. Это я уже потом начал пони-
мать, когда увидел в своей жизни больше историков. 
Знаете, ведь есть те, кто может написать хорошую 
книжку, но не может хорошо рассказать... А мы, под-
черкну, в хорошем смысле были избалованы про-
фессионализмом наших учителей: их эрудицией, артистизмом... Знаете, 
когда я понял, что мне дали хорошее образование? Когда поступал в аспи-
рантуру Института российской истории Академии наук. На очном отделе-
нии тогда было всего три бюджетных места, но я сознательно шел на за-
очное. Помню, сдал на “пятерку“ английский, затем философию, а дальше 
тяжелый случай – специальность. Картина: сидят четыре доктора наук, по 
книжкам которых мы учились; нас, сдающих экзамен, человек девять. В 
итоге “отлично“ получили только я и еще один парень, закончивший ист-
фак РГГУ. Меня вызвал заведующий аспирантурой и попросил переписать 
заявление, мол, с высоким баллом нелогично идти на заочку. Переписал. Я 
к тому, что у выпускников многих столичных университетов есть искренняя 
уверенность, что они лучше всех все знают. У провинциалов, мне кажется, 
более честное, справедливое отношение к своей персоне, к себе в науке».

свыше 4500
студентов,

28 почетных ра-
ботников РФ И МО,

89% преподава-
телей с ученой сте-
пенью кандидата 
или доктора наук,

68 образователь-
ных программ,

1000 абитури-
ентов ежегодно,

80% педагогов 
юго-востока МО – 
выпускники коло-
менского вуза.

 – 85!  ,
 

«Развитие интеллектуального по-
тенциала страны – сегодня одна из 
приоритетных задач научно-техно-
логического развития Российской 
Федерации, и потому образователь-
ной сфере, подготовке учителей уде-
ляется особое внимание. Педагоги-
ческие профессии не теряют своей 
актуальности и востребованы на со-
временном рынке труда. С педагоги-

ческим образованием можно прийти работать не только в школу 
или дошкольные организации. Наших выпускников ждут и в систе-
ме дополнительного образования, и в колледжах, и в учреждениях 
культуры – и это далеко не весь спектр профессиональных возмож-
ностей. Педагогическое образование нацелено на формирование 
личности. Оно позволяет развить качества, способствующие успеш-
ной коммуникации, формирует на высоком уровне функциональ-
ную грамотность и креативное мышление. В частности, выпускни-
ки нашего вуза готовы работать в команде, проявлять лидерские 
качества в различных ситуациях, быть наставниками, разрабаты-
вать и реализовывать различные социальные проекты, вести во-
лонтерскую деятельность. Все это залог профессионального успеха.

Конечно, мы смотрим в будущее и строим планы. Каков вектор 
развития вуза на ближайшую пятилетку? Прежде всего мы хотим со-
хранить наши лидерские позиции в сфере высшего образования, 
продолжаем принимать участие в рейтингах RAEX, ВШЭ, Минобр-
науки РФ и Interfax. Кроме этого, мы усиливаем работу по внешней 
оценке, именно внешней, качества образования наших студентов 
(ЕГЭ, ФИЭБ, Мета-тест и др.). Значительное время планируем уде-
лять студенческой практической подготовке. Для формирования 
креативного мышления и глобальных компетенций обучающих-
ся каждый факультет ведет живой проект, имеющий значение для 
развития современной школы. Например, на технологическом фа-
культете мы запускаем новый проект «Беспилотники: от А до Я».

Не обойтись нам без новшеств и в патриотическом воспитании. 
Многое было утеряно и забыто – будем восстанавливать новыми 
технологиями (арт-методики, патриотические десанты, социаль-
ное волонтерство и др.).

В области школьной педагогики мы продолжим активное со-
трудничество с топ-организациями Московской области, напри-
мер, гимназией им. Е.М. Примакова и воскресенским лицеем им. 
Героя Советского Союза П.В. Стрельцова, а также будем привле-
кать школьников в наши педагогические классы, которые работа-
ют в том числе и онлайн.

Какие бы изменения ни претерпевало образование, мы уверены, 
что наш университет останется вузом, ратующим за качественное об-
разование. Университет по-прежнему будет позиционировать себя 
ведущим просветительским центром юго-востока Московской об-
ласти. В новом учебном году мы планируем увеличение контроль-
ных цифр приема по математике, физике, химии, русскому языку, 
литературе и дополнительному образованию». 

 , 
 ,  

 , 
:

За 85 лет вуз выпустил почти 60 тысяч педагогов!

ГСГУ сегодня – это:
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Именно так писалась фа-

милия отца Ивана Ивано-
вича. Позднее он изменил 
слишком «простецкую» ку-
печескую фамилию на более 
благородную. Отец его, Иван 
Ильич Ложечников, владел 
шелковой (обойной) фабри-
кой в Коломне и был одним из 
самых состоятельных людей в 
городе. Он выстроил богатый 
дом на Астраханской улице, 
купил поместье Кривякино, 
в доме завел порядки на дво-
рянский манер, а его дети по-
лучили прекрасное домашнее 
образование. 

Но Ложечникову не повез-
ло: его арестовали по ложному 
доносу и посадили в Петро-
павловскую крепость. Пре-
бывание в тюрьме, к счастью, 
было недолгим, но его ком-
мерческие дела после этого 
резко пошли на спад. Иван 
Ильич разорился и не смог 
оставить капитал своим де-
тям. Так что каждому из сы-
новей пришлось пробиваться 
самостоятельно. 

Будущий писатель рос 
в большой семье. У Ивана 

  – 
  

25 сентября исполнилось 234 года со дня рождения на-
шего земляка, русского писателя Ивана Ивановича Ла-
жечникова. Дата не круглая, но солидная. И конечно,  это 
повод вспомнить виновника торжества добрым словом. 
Кстати, к большому нашему удивлению, хорошо помнят 
писателя Лажечникова только на его родине. От москви-
чей часто приходится слышать: «А кто это?» Или смутно 
вспоминают, что был такой, но что написал? Некоторые 
могут назвать лишь «Ледяной дом». Между тем биогра-
фию и наследие первого русского романиста продолжают 
изучать, открывая все новые факты. Мы расскажем, о чем 
знают исследователи, но что пока не известно широкому 
читателю. 

Ильича и его супруги было 
три сына и две дочери – Ека-
терина и Анна. Иван был 
средним из сыновей, а вот 
обоих его братьев звали Нико-
лаями. Как такое могло про-
изойти? По предположению 
некоторых исследователей, 
один из Николаев был не род-
ным сыном, а племянником, 
взятым на воспитание. Для 
удобства младшего Николая 
в семье называли Сашей.  

 , 
 

То, что Лажечников – ав-
тор «Ледяного дома», знают 
все (ну, или почти все). Что 
его называли «русским Валь-
тером Скоттом» – тоже. А вот 
то, что писательство было не 
главным его занятием, из-
вестно не каждому. Между тем 
Иван Иванович после войны 
1812 года сделал вполне успеш-
ную карьеру чиновника, до-
служившись до вице-губер-
натора. В Коломне после этого 
он так и не жил, перемещался 
по городам, в которых полу-
чал назначение: Пензе, Каза-

ни, Твери, Санкт-Петербургу... 
А завершил свой жизненный 
путь Лажечников в Москве 
(тогда это не была столица, а 
лишь второй по значению го-
род России). 

Нельзя сказать, что чи-
новником Иван Иванович 
был блестящим. По воспо-
минаниям одного из его по-
допечных, гимназия в Пензе, 
которую он возглавлял, была 
в ужасном состоянии: учи-
теля пьянствовали, переме-
ны длились иногда по часу и 
больше, учением детей никто 
не нагружал, зато постоян-
ным развлечением гимнази-
стов были кулачные бои. 

Последним местом служ-
бы Ивана Ивановича стал 
Петербургский цензурный 
комитет, где он служил цензо-
ром. Этой службой он откро-
венно тяготился: литератор 
по призванию, он предпочи-
тал быть «по другую сторону 
баррикад». Единственной 
причиной его пребывания на 
службе стали материальные 
трудности, необходимость со-

   , 1968 . В начале 
ХХ века в усадьбе располагалась первая городская би-
блиотека им. И.И. Лажечникова. После 1917 года усадеб-
ные постройки были перепланированы под коммуналь-
ные квартиры. К 1950-м годам в главном доме и флигеле 
проживали около 40 человек.
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Как выглядел писатель, мы хорошо 
знаем по сохранившимся портретам. Са-
мый известный – художника А. Тыранова 
1830-х годов, где Лажечникову 40 с не-
большим, хранится в музее А.С. Пушкина 
в Санкт-Петербурге. Чуть позже художник 
М. Сажин написал еще один портрет пи-
сателя, который также находится в Санкт-
Петербурге. Свою первую фотографию 
Иван Лажечников сделал в 60 лет. Сохра-
нилось еще несколько фотоснимков, а в 
семейных архивах потомков есть фото-
графии его жены и детей. Благодаря этому 
мы точно знаем, как выглядел Иван Ива-
нович в зрелые годы и на склоне жизни, 
а вот молодого Лажечникова не можем 
представить. Между тем такой портрет 

существовал, и связан он с романтиче-
ской историей.

Как известно, в 1813-1814 годах Иван 
Лажечников принял участие в Загранич-
ном походе русской армии, участвовал 
во взятии Парижа. Там он познакомил-
ся с молодой француженкой, влюбился и 
собирался жениться на ней. Но командир 
не дал разрешения на брак, и Лажечников 
вынужден был подчиниться. На память он 
подарил возлюб ленной свой портрет, как 
писал сам Лажечников, «поразительного 
сходства». Много лет спустя он пытался 
разыскать ее, чтобы вернуть портрет, но 
эти поиски не увенчались успехом. А об-
лик молодого Ивана Лажечникова так и 
остался для нас тайной. 

  

Свою первую фотографию Лажечников сде-
лал в 60 лет. Самый ранний снимок выпол-
нен К. Даутендеем в начале 1850-х годов.

 . . Алексей Тыранов, 
1834 год. Всероссийский музей А.С. Пуш-
кина в Санкт-Петербурге.

держать семью. Если бы Иван 
Иванович имел достаточное 
состояние, вероятнее всего, 
он бы и вовсе не служил, а за-
нимался только литературной 
деятельностью. 

 
Получивший прекрасное 

образование, знавший не-
сколько языков Иван Ложеч-
ников поступил на службу уже 
в 12 лет – в Московский архив 
коллегии иностранных дел, и 
прослужил до 1810 года. Парал-
лельно он занимался своим об-
разованием, посещая лекции 
в Москве. К этому времени 
относится и его первая публи-
кация: в 1807 году в журнале 
«Вестник Европы» выходят 
«Мои мысли» – философские 
размышления о самых разных 
сторонах жизни. Некоторые из 
них довольно бесхитростны, 
другие же поражают не столько 
глубиной откровения, сколько 
самим предметом размышле-
ний, удивительным для 17-лет-
него юноши. 

  
На данный момент в Ко-

ломне есть несколько мест, по-
священных жизни писателя.

Одно из главных сре-
ди них – библиотека имени 
И.И. Лажечникова, основан-
ная в 1899 году. Книжный 
фонд был создан благодаря 
всероссийскому сбору пожерт-
вований. Свои книги в дар би-
блиотеке принесли В.Г. Коро-
ленко, А.П. Чехов, П.П. Гнедич, 
Д.И. Менделеев и многие из-
вестные деятели культуры.

Значимым местом, несу-
щим память о писателе по сей 
день, является усадьба Лажеч-
никова, где провел детство и 
юношество писатель и откуда 
отправился на войну 1812 года. 
В усадьбе работает музей.

И наконец, улица, назван-
ная в честь писателя, – улица 
Лажечникова.

Константин ТИЩЕНКО
Использована информация из 

сборника «Дом Лажечникова», вы-
пуск № 3. Руководитель проекта –  
В. Викторович, редактор-состави-

тель – Е. Ломако
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Соревнования между «орлятами» проводятся 
дважды в год: в конце декабря для воспитанников 
устраивают забег на призы Деда Мороза, а весной 
ребята соревнуются на время почти как настоящие 
конькобежцы. Детские старания всегда поощряются 
медалями и призами.

Среди спортсменов, которые успешно заверша-
ют обучение в секции «Орлята», обязательно есть 
те, кто решает продолжить свой путь в большом 
спорте. Они сдают нормативы и поступают в школу 
олимпийского резерва «Комета». В ней работают 
три отделения: конькобежного спорта, шорт-трека 
и фигурного катания. За свою историю спортшко-
ла воспитала около 200 мастеров конькобежного 
спорта СССР и России, 29 мастеров спорта между-
народного класса, семь заслуженных мастеров спор-
та, четырех призеров Олимпийских игр. На доске 
почета спортшколы – Валерий Муратов, Дмитрий 
Дорофеев, Екатерина Лобышева, Ольга Граф, Павел 
Кулижников, Руслан Мурашов, Елизавета Голубева, 
Михаил Казелин, Даниил Алдошкин.

Так что у маленьких «орлят», которые сегодня 
только начинают спортивную карьеру, есть все 
шансы занять свое место на этой доске почета.

   
    

,    .   
      
    -

 –  , 
   .   

    
 . ,  ,  

  .     
     « ».  

    , , 
      .

Спортивно-оздоровительная секция «Орля-
та» открылась в 2016 году в Конькобежном центре 
«Коломна». Сегодня в ней занимаются примерно 
150 детей. Они приходят сюда в возрасте от четырех 
до восьми лет и впервые делают несмелые шаги на 
льду. Бывает, что падают, расстраиваются, но каж-
дый раз собирают волю в кулак и продолжают идти 
к своей цели. Через несколько лет их будет не узнать: 
юные конькобежцы уже рассекают по дорожке так 
лихо и просто, будто под ними нет ни скользкой 
поверхности, ни острых лезвий коньков.

Программа тренировок включает сбалансиро-
ванные физические нагрузки, игры, увлекательные 
соревнования. С помощью специальных опор и 
упражнений ребята учатся стоять на льду и само-
стоятельно скользить. Перед каждым выходом на 
лед – обязательная разминка.

Альберт Фофанов, тренер-
преподаватель первой катего-
рии по конькобежному спорту:

«Первые тренировки начина-
ются с адаптации новичков. Од-
ни дети, приходя на занятия, уже 

умеют стоять на коньках, другие нет. Важно 
учитывать этот момент и находить индивиду-
альный подход к каждому ученику. Мы ста-
раемся делать упор на коллективные игровые 
тренировки. Если ребенку весело и легко, он 
будет продолжать заниматься. А это сейчас са-
мое главное – на первом этапе крайне важно 
поддержать детский интерес. Вторая задача – 
всестороннее развитие ребенка. Надо разви-
вать детей физически, психологически и соци-
ально. Сейчас в моей группе 19 человек, набор 
продолжается. Если в секцию приходят ребя-
та, желающие учиться кататься на коньках, мы 
никому не отказываем».

В программу тренировок входят такие упражне-
ния, как «Змейка», «Елочка», а также игры в хоккей 
с настоящими клюшками и теннисными мячиками 
вместо шайбы. Важной составляющей тренировок 
является работа в команде. Дети учатся поддерживать 
друг друга, сопереживать и делиться своими успеха-
ми. Это укрепляет дружеские отношения и создает 
здоровую атмосферу в команде, где не боятся ошибок 
и осуждения со стороны товарищей. Главная задача, 
которую ставит перед собой тренерский состав, – 
укрепление здоровья, эмоциональное развитие, а 
также подготовка юных спортсменов к сдаче нор-
мативов для поступления в спортшколу «Комета».

Сергей Орлов, директор 
Конькобежного центра «Ко-
ломна»:

«Конькобежный центр «Колом-
на» старается создавать макси-
мально комфортные условия для 
тренировок маленьких спортсменов. У нас есть 
качественный и быстрый лед, высококлассное 
оборудование, команда профессиональных и 
чутких тренеров. Конькобежный центр «Ко-
ломна», который занимает седьмое место в 
мировом рейтинге и первое среди российских 
катков, всегда готов принять новых воспитан-
ников и обеспечить все условия для их трени-
ровок. Самое главное для нас – привить детям 
любовь к спорту и здоровому образу жизни. 
«Орлята» всегда рады новым ребятам, пригла-
шаем всех желающих на наш лед!»

Анна НЕСТЕРОВА

Валерия Ярыгина, мама вос-
питанника секции «Орлята»:

«Мы решили отдать сына в 
«Орлята», потому что это одна из 
немногих секций в городе, кото-
рая принимает детей в таком ран-

нем возрасте. К занятиям приступили, когда 
мальчику исполнилось четыре года. Очень 
нравится организация тренировочного про-
цесса: ребята занимаются не только на льду, но 
и в зале, на улице. В тренировках используют-
ся игровые формы обучения. Детям не скучно. 
Мой ребенок с радостью бежит на занятия, и 
это самое главное».

Кирилл Ярыгин, 4 года, вос-
питанник секции «Орлята»:

«Мне очень нравится тут зани-
маться. Люблю играть в футбол и 
кататься на коньках. Падал пона-
чалу, но страшно не было. Я на-

шел здесь много новых друзей. Когда льда не 
было, мы катались на роликах. Мне все очень 
нравится».

Яна Власова, мама воспитан-
ника секции «Орлята»:

«Сегодня у нас первая трени-
ровка. Я предложила сыну не-
сколько секций на выбор, он по-
просился на коньки. У коллеги сын 
тоже здесь занимается, посоветовала нам тре-
нера. Записались, пришли. Пока все очень нра-
вится, и со стороны смотреть приятно. Если 
сыну понравится, то дальше планируем про-
должить занятия в спортивной школе «Комета».

Захар Власов, 6 лет, воспи-
танник секции «Орлята»:

«Я первый раз пришел, до этого 
никогда не стоял на коньках и ка-
таться не умел, но очень хочу на-
учиться. До этого занимался акро-

батикой. Пока мне все очень нравится, и я хочу 
продолжать заниматься и стать знаменитым 
конькобежцем».
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Представление физиче-
ских упражнений в качестве 
«волшебной таблетки для по-
худения» – всего лишь марке-
тинговый ход. Не существует 
каких-то особенных жиро-
сжигающих тренировок. Чего 
действительно можно до-
биться: подтянуть мышцы, 
нарастить их массу (но для 
этого нужно тренироваться 
серьезно и долго), контроли-
ровать аппетит (исследования 
показали, что люди, которые 
много двигаются, едят мень-
ше, чем те, кто ведет мало-
подвижный образ жизни). 
Для похудения нужен отри-
цательный баланс энергии, 
то есть вы должны в среднем 
тратить энергии больше, чем 
ее поступает с пищей. 
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Энергозатраты в зале мы 
склонны переоценивать. В 
среднем на тренировке чело-
век тратит порядка 200 – 300 
ккал. А потом, уставший по-
сле физической активности, 
решает вознаградить себя 
вкусняшкой – и все, можно 
считать, что в зале он и не 
был. Это в лучшем случае. А 
реально, как показали те же 

исследования, привыкшие 
вознаграждать себя едой пре-
вышают энергозатраты в два-
три раза.

Вот и выходит, что даже 
при силовых тренировках 
мы в среднем за пять месяцев 
сжигаем всего полкило жира – 
усилия, не соответствующие 
результату. 

   
 ?

В таком случае, скажете 
вы, почему в начале трени-
ровок все отмечают быстрые 
результаты? Мы теряем ки-
лограммы и сантиметры, что 
воодушевляет и мотивирует 
нас на дальнейшие подвиги. 
Все дело в том, что если вы 
ведете малоподвижный образ 
жизни (сидячая работа, пере-
движение по городу в основ-
ном на автомобиле), то начало 
регулярных занятий организм 
воспринимает как сильный 
стресс. Еще бы: «забитые» 
мышцы, непривычная на-
грузка и темп – все говорит о 
том, что «не до жиру, быть бы 
живу» (буквально). Вот орга-
низм и не экономит – тратит 
энергию на восстановление. 
А когда начинает привыкать, 
включаются совсем другие 
механизмы – сохранения и 
поддержания «статуса кво». 
Снова начинается экономное 
расходование энергии, тем бо-
лее что и мышцы тоже адап-

тировались к нагрузке. А еще 
в мозг посылаются сигналы, 
что потраченные калории не-
обходимо восполнить. 

Кроме того, в первые неде-
ли тренировок ткани теряют 
излишки жидкости, которые 
накапливаются при малопод-
вижном образе жизни, а это 
сказывается на потере веса.

Чтобы продолжать сни-
жать вес, есть два пути: или 
все время увеличивать на-
грузку (но в итоге и это пере-
стает помогать), или скоррек-
тировать рацион в сторону 
уменьшения калорийности.

  -  , 
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Это может показаться 
невероятным, но даже чело-
век, регулярно посещающий 
спортзал, основную энергию 
тратит не там, а в ходе сво-
их повседневных дел. 15% 
энергии у нас уходит на бы-
товую активность. В неделе
168 часов – даже если трени-
роваться пять дней в неделю 
по часу, на занятия уйдет 
только 3% времени. Энерго-
затраты на занятиях незна-
чительны, если в остальное 
время человек малоподвижен. 

   организм адаптирует-
ся к нагрузке;

  люди переоценивают 
энергозатраты на трени-
ровке;

   тренировки занимают 
малую часть жизни.
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За тренировку человек тратит около 200 – 
300 ккал, как в стаканчике мороженого.

Но бросать занятия в зале не 
нужно: это помогает держать 
мышцы в тонусе, а аппетит 
под контролем, к тому же 
увеличение мышечной массы 
приводит к тому, что мы тра-
тим больше энергии. Кстати, 
мужчины за тренировку сжи-
гают в среднем вдвое больше 
килокалорий, чем женщины, 
так как у них мышечной мас-
сы больше от природы. Ну, и 
где справедливость? 

   ?
Правда в том, что вес че-

ловека соответствует его об-
разу жизни. Поэтому путь к 
фигуре мечты невозможен 
без его изменения. Одними 
тренировками тут не помо-
жешь – нужно в целом пере-
смотреть свою подвижность, 
возможно, где-то отказаться 
от транспорта и ходить пеш-
ком и т. д. Ну и, конечно, из-
менить рацион, уменьшив его 
калорийность и перестав воз-
награждать себя вкусненьким 
после каждой тренировки. 

А еще очень важно снизить 
уровень психического стрес-
са, который часто приводит к 
перееданию (заедаем стресс), и 
высыпаться – давно известно, 
что упадок сил от постоянного 
недосыпа человек склонен вос-
полнять едой, хотя на самом 
деле ему это не нужно. 

Елена СОМОВА
Фото: freepik.com/free-photo

Тренировки полезны, если 
после занятий не заедать 
полученный результат.
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Стирка и удаление пятен
Промывание

Отжим в центрифуге
Сушка в спецпомещении

ЕСТЬ ДОСТАВКА
От 300 руб. за 1 кв. м
г. Коломна, мкр-н Щурово, 

ул. Юбилейная, д. 13/1

Тел. 8 (926) 489-94-55
Реклама МХ330

РЕМОНТ 
ХОЛОДИЛЬ- 

НИКОВ 
СТАЖ – 30 ЛЕТ.

Тел.: 8 (496) 617-69-31,
8 (916) 197-60-06

Реклама МХ332

ИКОНЫ И КАРТИНЫ
от 80 тыс. руб., 

КНИГИ до 1940 г., 
СТАТУЭТКИ, ЗНАКИ, 

САМОВАРЫ, 
КОЛОКОЛЬЧИКИ.

 Тел. 8 (920) 075-40-40
Реклама МХ305

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД:
По горизонтали: Фото. Тщета. Верность. Толк. Гонки. Донос. Окапи. 

Судорога. Плен. Оклад. Какао. Отара. Авокадо. Уса. Выговор. Рафия. 
Бикини. Жаба. Гнус. Кенгуру. Заря. Слово. Хаос. Каллисто. Кока. Лама. 
Плащ. Мопс. Пегас. Омшаник. Сатисфакция. Эталон. Сотка. Строка. Такт. 
Алоэ. Плач. Радиан. Фокус. Икебана. Оптимист. Рок. Вандал. Диктатура. 
Обёртка. Дромедар. Голгофа. Иена. Ушанка. Губа. Лгун. Внук. Разгар. 
Боксёр. Тирада. Ромб. Киви. Штиль. Атом. Алжир. Тара. Акын. Трамвай. 
Койр. Город. Гало. Нос. Лесосека. Магараджа. Ильм. Лахар.

По вертикали: Росомаха. Акцент. Либидо. Акт. Ржа. Фора. Абак. 
Лаз. Ика. Котопахи. Ялла. Чертог. Мга. Осло. Лассо. Боа. Огарь. Вар. Грим. 
Антракт. Фуро. Бала. Утконос. Сайт. Ухаб. Йод. Табу. Искра. Аббат. Бега. 
Иссоп. Сота. Вади. Такна. Топорик. Лифт. Два. Реактор. Паника. Икота. Акри. 
Неон. Макси. Гнев. Щука. Малёк. Ивиса. Инок. Аноа. Гризайль. Удав. Обои. 
Плод. Крем. Град. Выпуск. Мясо. Баунти. Ожог. Тэфи. Ёрш. Ангол. Дояр. 
Кожух. Мавр. Омар. Аврал. Оса. Орава. Афон. Очки. Тонна. Жерех. Стяг. 
Добро. Писк. Усик. Кудри. Ока. Агора. Сыск. Аист. Атака. Радар.

Реклама МХ295

ЦЕНА РАЗМЕЩЕНИЯ 

КОММЕРЧЕСКОГО 

ОБЪЯВЛЕНИЯ –

3400 руб. 

на 4 номера

8 (985) 342-98-55

Реклама МХ300Реклама МХ300

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

 -
  

(Италия); бордюры и де-
коры мозаичные, кровать 
в хор. сост. – 500 руб.; 
красивые обои (остатки); 
трубу водопроводную 
новую – 500 р.; телеви-
зионную антенну – 500 р. 
Тел. 8 (916) 092-62-98.

 -
  с опорами, 

ширина лезвий – 250 
мм; ножной электропри-
вод к швейной машине 
МШ-2ЭР; стиральную 
машинку мини-«Вятка»; 
подогреватель воздуха 
Oasis ВВ-20Т; водяной 
электронасос «Кама-10»; 
автозарядное устрой-
ство на 12 В; складной 
столик – 2 шт; прибор 
для выжигания по дереву 
«Чебурашка»; кассовый 
аппарат. 
Тел. 8 (968) 710-06-03.

, , старые по-
душки и перины. 
Тел.: 8 (960) 138-69-17, 
8 (915) 374-40-07.

Реклама МХ299

НЕДВИЖИМОСТЬ

  . 
Рыбновского района Ря-
занской области, в 2 ми-
нутах от станции Дивово. 
В 15 км с. Константино-
во, в 47 км Рязань. Дом 
49, 9 кв. м, земельный 
участок 23,8 сотки. Газ, 
вода центр. и скважина, 
гараж, погреб, с/у на 
улице. Плодовые дере-
вья и кустарники. Есть 
пруд и озеро. По границе 
продается участок 15,5 
сотки (ЛПХ). На участке 
газ. Цена 2 800 000 руб. 
Тел. 8 (916) 577-32-72.

 в ГСК «Спут-
ник-2», р-н трамвайной 
остановки «Ул. Осипен-
ко», 20 кв. м, подвал, 
2 этаж. 
Тел. 8 (985) 128-36-82.

  .  
Рыбновского р-на Ря-
занской обл., земельный 
участок 10 соток, дом 
25 кв. м, коммуникации: 
вода, свет, газовый бал-
лон (в деревне есть газ), 
с/у в доме и на улице. На 
участке плодовые дере-
вья и кустарники. Рядом 
лес, в 4 км дом Сергея 
Есенина. 
Тел. 8 (916) 367-37-84.

СУДОКУ

 
  

ЭЛЕКТРИК
выполнит замену розеток, 
выключателей, автоматов, 

светильников и т. д.
Полная или частичная 

замена проводки. 
Качественно, с гарантией. 
Скидка на материал – 10% 

до 31.10.2024 г.

Тел. 8 (985) 397-13-35
Реклама МХ334

КРЫШИ
ВСЕ ВИДЫ 

СТРОИТЕЛЬНЫХ РАБОТ
Из нашего материала

или материала заказчика.
Выезд в день обращения

Пенсионерам скидки 20 – 25%
до 31.10.2024 г.

Тел. 8 (967) 027-79-53, 
Николай

Реклама МХ331

 37 , я молодой 
парень. Ищу девушку для 
серьезных отношений. 
Хочу познакомиться с 
незамужней девушкой.
Тел. 8 (968) 870-76-09.

  –  

18+



Источник: сканворды.netОтветы на сканворд опубликованы на стр. 15.


